

---

## EDITORIAL

En 2010 la Facultad de Trabajo Social, de la Universidad Pontificia Bolivariana, ha llegado a sus 65 años de existencia ¡Ella está de fiesta y, con ella, quienes la sentimos parte de nuestra historia!

La Facultad recoge una historia marcada por personas y acontecimientos que la han posicionado como un Programa de Educación Superior con bastante para contar y recordar, pero ante todo, con mucho por conocer, hacer y generar en una sociedad como la nuestra, cambiante, colmada de posibilidades y a la vez, con demasiadas tensiones y problemáticas que requieren profesionales polivalentes, capaces de enfrentar y asumir los retos del cambio social.

En el año 2000, la Facultad recibió la acreditación de alta calidad, conferida por el Ministerio de Educación Nacional, por un periodo de 4 años. Luego, en el 2005, la renovación de la acreditación fue por 6 años y en el mes de noviembre del presente año enviamos al Ministerio el informe de autoevaluación con miras a obtener la segunda renovación. Sin duda, este proceso pone en evidencia una Facultad dinámica, empeñada en el trabajo responsable, permanente, comprometido y de reconocida calidad académica y humana.

Hemos alcanzado grandes logros que se han consolidado: 65 años de historia activa, de constante revisión y actualización, con más de 1.600 egresados; 2 grupos de investigación clasificados en Colciencias; una Unidad de Asesorías y Servicios con más de 15 años de funcionamiento; 2 especializaciones en Familia, una Maestría en Desarrollo y dentro de poco, una en Terapia Familiar; la revista de Trabajo Social con mayor tradición en el país que hoy llega a su edición número 26;

---

el programa radial “Hablemos de calidad de vida” que, semana a semana, se hace con la presencia de nuestros egresados y que se ha convertido en un canal de divulgación del quehacer profesional en tan diversos campos. Hemos contado con más de 30 instituciones de práctica y de pasantías por año, que nos ayudan a garantizar la calidad de la formación que ofrecemos; y tenemos 4 semilleros de investigación; 13 profesores internos, 4 de ellos en formación doctoral y 1 en maestría; convenios activos con universidades de Brasil, Chile y España, que nos han nutrido con pasantías, intercambios y procesos de alcance internacional; además de numerosos proyectos de investigación ejecutados y en ejecución, publicaciones y participación de los docentes en eventos locales, nacionales e internacionales.

Todo lo anterior visto tan someramente, así como lo otro igualmente relevante que quedará por decir, es lo que nos permite condensar hoy un proyecto educativo que reconocemos como la principal fortaleza para ofrecerle a los estudiantes, que hacen parte de la generación que nos ha de relevar, para seguir aportando desde nuestro quehacer, a la transformación social y humana a la que nos convoca nuestra Universidad.

La Universidad Pontificia Bolivariana, coherente con su misión y con los retos que le impone lo social, ha ofrecido siempre el respaldo y la confianza necesarios para hacer posible una Facultad de Trabajo Social pertinente. A ella, nuestra gratitud por esto.

Los hilos invisibles de 65 años de la historia nos vinculan con quienes hoy estamos aquí, quienes han estado y quienes estarán. Por ello, quiero compartir con los lectores de nuestra Revista, la siguiente reflexión a manera de homenaje para la Facultad y para todos sus protagonistas.

La historia nos evoca el tiempo como contexto ineludible:

El pasado, tiempo vivido: nuestro reconocimiento y gratitud por el legado que nos han dejado quienes nos antecedieron en este proyecto.

El presente, tiempo posible: nuestra invitación a trabajar por la excelencia académica y la formación integral de los futuros profesionales.

El futuro, tiempo para construir: nuestro compromiso con las generaciones venideras.

Expresamos a todos los lectores de nuestra Revista el deseo de que valoren esta edición como una entrega muy productiva, llena de aprendizajes y generadora de interrogantes que marquen nuevas rutas de indagación, conceptualización e intercambio académico en torno a la fundamentación y al ejercicio de las profesiones que comparten el vasto campo de las ciencias sociales y humanas.

---

Se incluyen once artículos de reflexión e investigación, que versan sobre variados temas de interés y actualidad en el ámbito social, ofrecidos por articulistas de diversas profesiones y latitudes, así como por algunos estudiantes. Todos ellos se han unido a nuestro empeño de hacer una entrega novedosa y acorde a las demandas del contexto actual. Para ellos, nuestro agradecimiento por sus aportes y para ustedes, apreciados lectores, la certeza del compromiso que nos inspira para seguir ofreciendo una revista de calidad académica e interés social.

¡LA HISTORIA SIGUE Y NOSOTROS CON ELLA!

María Eugenia Agudelo B  
Directora.